

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcañis los jueves por la tarde el vapor «Paerso-Mahon».
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcañis los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

SUSCRICION

para honrar la memoria del esclarecido mahonés
D. BENITO ANDREU.

	Rs. vn.
Suma anterior.	4 353.50
Don Pedro Riudavets Mercadal.	10.00
	<hr/>
	4.363.50

Continúa abierta la suscripcion.

LA CUESTION TUNECINA

Una correspondencia de Túnez que publica un importante periódico de la vecina República, da los siguientes detalles sobre esta cuestion.

Los krumirs no han obrado por inspiracion propia al tomar la iniciativa de las hostilidades, sino que lo han hecho instigados por un personaje que llaman Kabluti, antiguo caid de Sukahmas.

Segun la hipótesis mas verosímil, el Kabluti de los krumirs es un hermano del antiguo caid, ó un impostor deseoso de explotar un nombre conocido por todas las tribus, entre las cuales se nota ya un movimiento favorable á los krumirs.

La familia Kabluti ó Kebluti pertenece á la aristocracia indígena del círculo de Sukahoras. Varios de sus miembros han sido caides franceses. En enero de 1871 el caid Keblati fué destituido y el poder pasó de manos de su familia. El antiguo caid indujo á insurreccionarse á los spahis de Bon-Hadjar. Esta insurreccion fué muy pronto vencida, pero fué el prelude de la gran insurreccion que estalló el 15 de marzo siguiente, en Bordj-bon-Aneridj, á unas 75 leguas al Oeste, bajo la direccion de Mokrani y que se extendió á las dos provincias de Argel y de Constantina.

La autoridad de los funcionarios del Bey es completamente desconocida, y ó han de seguir el movimiento ó desaparecer. Se hacen ascender ya á 2000 hombres los que han partido de distintas localidades del llano de la Medjerda para unirse á los krumirs. El país entre Beja y Túnez permanece tranquilo.

Numerosos testimonios certifican la presencia en Ghardiman de varios agitadores italianos. Algunos de ellos usan el traje árabe.

Hassuna, el delegado tunecino en la frontera, hombre sin energía, es impotente para conjurar el peligro y no tiene influencia alguna sobre las tribus, por lo que ha pedido autorizacion para retirarse á Túnez.

Un testigo ocular confirma el ningun resultado que ha tenido la mision del coronel tunecino Davini encargado de tratar con los krumirs. La entrevista con los cheiks tuvo lugar por la noche en una montaña de las cercanías de Beja. Los krumirs respondieron insolentemente, diciendo: «Hacemos la guerra á los franceses como nos acomodará. No conocemos para nada al Bey. Estamos en nuestra casa, y si te mezclas en nuestros asuntos te expones á perder la cabeza.»

Un telégrama de Ghardiman anuncia que se oían disparos de fusilería y de cañon, lo que hace creer se ha trabado un nuevo combate en la frontera argelina.

Los árabes que practican, desde tiempo inmemorial, un sistema de telégrafo vocal, por gritos repe-

tidos de aduar en aduar, que trasmite las noticias con una rapidez, por lo menos igual al del antiguo telégrafo óptico, cuentan que se ha empeñado un combate en territorio argelino, en el que han perecido 20 franceses y 40 krumirs.

Al mismo tiempo nótanse dos hechos graves: grandes fuegos que se encienden todas las noches en las simas de las montañas, y el encierro de los rebaños que ordinariamente se dejan pasar en las llanuras. Estos dos hechos, está admitido que son el prefacio característico de toda revolucion árabe.

El gobierno tunecino afecta la mayor sorpresa respecto á las declaraciones hechas en las Cámaras francesas, y ha pedido al cónsul francés explicaciones sobre las intenciones de la Francia, diciendo que toda vez que por su parte se propone enviar fuerzas que castiguen á los krumirs, no vé la necesidad de que los franceses traspasen la frontera.

(«Vanguardia»).

París 8 de abril.

Desde mi última carta no ha habido ningun nuevo ataque por parte de las tribus tunecinas contra las tropas que ocupan la frontera. La situacion es la misma que hace tres días, con una sola diferencia que la agrava; esto es, que la agitacion de las tribus, localizada en un principio en las que ocupan la parte Norte de los fuertes del Atlas, parece extenderse hácia el Sur, y á la hora presente, segun las últimas noticias, el movimiento se halla extendido ya hasta Tibessa. Esta agitacion se debe, en gran parte, á las autoridades tunecinas de la frontera, que han aprovechado la ocasion para alhagar la concupiscencia de las tribus montañosas y recobrar el prestigio que entre las mismas habian perdido.

Los empleados franceses de la vía férrea que une Túnez á Ghardimaon, pueden ser víctimas de un momento á otro del odio de los enemigos de Francia y su situacion es difícilísima.

El Gobierno continúa tomando las medidas militares que exigen los acontecimientos. En Tolon se hallan reunidos siete trasportes listos para hacerse á la mar con rumbo á Argel, Bonne y La Calle, en donde desembarcarán unos 20,000 hombres. En el arsenal de dicho puerto reina una gran actividad, y se esperan mil marineros procedentes de diferentes puertos de Francia para dar mayor impulso á los trabajos. De creer es que todas estas medidas permitirán al general en jefe del ejército expedicionario dominar la insurreccion en un breve plazo.

Conocidos de nuestros lectores todos los recursos y elementos con que Francia cuenta para combatir á su enemigo, paréceme oportuno dar algunas noticias del mismo, que extracto de las muchas que la prensa francesa publica sobre este asunto.

El Bey de Túnez es un monarca absoluto. Reconoce la soberanía del Sultan, pero poco mas ó menos como las tribus tunecinas reconocen la suya.

Estas tribus pertenecen á tres razas principales: moros, árabes y kábilas. Cálculase en 1.236,000 el número de almas que las componen.

De estas, 50,000 individuos son israelitas, 26 mil europeos y los 638,000 restantes de origen turco.

Las fuerzas militares del bey de Túnez son 3.000 hombres de tropas regulares y 22 irregulares. Pero este no es todo su ejército, pues en las tribus todo hombre válido debe tomar las armas en tiempo de guerra.

De todas estas tribus, la que está establecida en las cercanías de la frontera argelina es, sino la mas numerosa, por lo menos la mas guerrera y la mas dada al bandolerismo, protegida como se halla por el terreno cortado y las montañas escarpadas en que habita.

Los krumirs que es el nombre bajo el que se conocen los individuos que componen dichas tribus son semi-nómadas, lo cual hace la guerra contra ellos mucho mas difícil que contra las kábilas que son agricultores y no se deciden, por lo tanto, á abandonar el terreno que cultivan.

Parecen, sin embargo, pertenecer á esa raza de kábilas que en las montañas de Juijur opuso una resistencia tan tenaz al ejército francés. Son valientes y semi-selvajes. Como carecen de medios para explotar las riquezas naturales de su suelo que encierra tan grandes cantidades de plomo y de plata, viven del robo y del pillaje.

Unas veces escogen como víctimas las tribus argelinas, otras declaran la guerra á las mismas tribus tunecinas entre otras la de los ouschtallas con los que se han aliado ahora contra Francia.

Viven en una especie de tiendas de campaña mucho mas elementales aun que las de los árabes del desierto. Su traje no puede ser mas sencillo: se compone de una sola pieza de tela blanca que se ponen de modo que pueda servirle á la vez de pantalón, chaqueta y sombrero. El de las mujeres es poco mas ó menos el mismo, con la sola diferencia que llevan la cara tapada, usan anillos de plata y se tiñen de amarillo las manos, las cejas y el pelo. Los krumirs no son polígamos sin duda por la escasez de recursos.

Léjos de obedecer al Bey le hacen pagar una especie de tributo, bajo la forma de un regalo anual, en cambio de la vigilancia que ejercen sobre algunos caminos.

El dueño absoluto de ellos es el «sheick» que tiene la direccion de todas las expediciones y una parte muy considerable en todos los botines.

No se cita de ellos ninguna leyenda ni se sabe tengan canto patriótico que los anime en tiempo de guerra, en lo que se diferencian de los kábilas que cuando se batian contra los franceses entonaban el siguiente canto para enardecerse en la lucha:

«¿Qué ya nadie sabe morir? ¿No somos ya mas que tribus de judíos? Nuestros hombres que en otro tiempo fueron leones están hoy amordazados. El cristiano no tiene miedo de nada, ¡maldito sea! Nuestros hombres se han vuelto mujeres! ¡Gloria á las mujeres cristianas! Esas al menos pueden estar orgullosas y levantar con altivez la cabeza, pues han dado el ser á verdaderos hombres.»

Los krumirs, kábilas degenerados no se parecen en nada á los héroes del Jurjura; aunque tienen el mismo valor salvaje, carecen del carácter noble y elevacion de miras de aquellos.

En mi última carta me ocupé de una interpelacion que debia tener lugar en el parlamento italiano relativa á las declaraciones que lord Salisbury hizo en las conferencias de Berlin á M. Waddington en lo que á Túnez se refiere, pero los acontecimientos han aumentado la importancia de la misma dando una muy grande á la respuesta de M. Cairoli.

El ministro de Negocios Extranjeros del Rey Humberto hizo desde luego constar que no podia

negarse á Francia el derecho de corregir los desmanes de las tribus insurrectas, añadiendo que el Gobierno de la república habia formalmente declarado á Inglaterra é Italia que no tenia intencion de apoderarse de Túnez.

M. Cairoli manifestó tenia gran confianza en las formales declaraciones de Francia, persuadido por otra parte de que esta no querrá provocar dificultades internacionales, y terminó su discurso diciendo que el acuerdo mas perfecto existia entre Italia é Inglaterra en todas las cuestiones pendientes, incluso la de Túnez.

Como se vé, el lenguaje del jefe del Gabinete italiano no envuelve amenaza alguna á la Francia, aunque indirectamente la aconseja proceda con mucha prudencia.

El «Popolo Romano», que es el órgano oficioso del ministro de Negocios Extranjeros, publicó ayer un artículo encaminado á calmar el espíritu italiano. En él trata de la comunidad de intereses que existe entre Italia y Francia y de la necesidad de que ambos países mantengan las mas cordiales relaciones. Una política colonial audaz, dice el periódico italiano, exigiria sacrificios pecuniarios que Italia está muy lejos de poder soportar, y preciso es tener presente que Francia en Túnez tiene grandes intereses materiales que conservar. que dispone de la mayor parte de los capitales, que es poseedora absoluta de la casi totalidad de la deuda tunecina, y finalmente que la vecindad de sus posesiones argelinas la coloca en la imprescindible necesidad de ejercer en Túnez cierta preponderancia.—C.

(«Crónica de Cataluña.»)

AMERICA.

De una carta fechada en Buenos-Aires el 8 de Marzo tomamos las siguientes noticias:

«Como no hay nada que afecte, ni al parecer pueda afectar en mucho tiempo á la política interior, el Gobierno, la prensa y el pueblo de la república Argentina tienen fija la vista en los acontecimientos del Pacífico por la relacion que estos pueden mas tarde tener en la cuestion chileno-argentina de límites.

Por telégramas de Santiago y Valparaiso se sabe aquí que una Junta de notables ha organizado en Lima un Gobierno provisional; que 5.000 hombres del ejército chileno, con el general en jefe, se habian embarcado con rumbo á Valparaiso. Todo esto induce á creer que la celebracion de un tratado de paz entre Chile y el Perú no se hará esperar mucho tiempo.

Una vez hecha la paz entre los beligerantes del Pacífico, es probable que haya llegado el momento de resolver por la paz ó por la guerra la cuestion pendiente entre Chile y la república argentina.

«El Herald», diario importante de Chile y órgano oficioso de aquel Gobierno, ha publicado hace poco un artículo de fondo sobre el estrecho de Magallanes y la Patagonia. Reproduciré los párrafos que al parecer reflejan mejor el sentir de los chilenos sobre su litigio con los argentinos. Tiene, pues, la palabra el periódico trasandino.

«No era dable anunciar el desarme absoluto para el dia siguiente al de la guerra del Pacífico, pues la nueva situacion internacional en que vamos á quedar nos precisa á ser en este punto muy circunspectos y muy previsores.

»Tampoco era dable anunciar el completo y ni aun el parcial abandono de las pretensiones de Chile á Magallanes y á la Patagonia; pues cuando hemos disputado el dominio de aquellas vastas comarcas no hemos ido como los diaristas del Plata quieren suponerlo, en busca de un aumento injustifica-

do de territorios; hemos ido en busca del respeto que las naciones todas se deben y que el Gobierno argentino nos ha negado, al pretender fallar por sí y ante sí la litis en que estamos empeñados.

».. Nuestro Gobierno, sin ponerse en pugna abierta y casi hostil contra el sentimiento nacional y sin condenar perentoriamente la conducta de todos los Gobiernos anteriores, no puede cejar en ninguna de las pretensiones que Chile tiene formuladas.

»Mientras una transaccion equitativa ó un fallo arbitral no venga á condenarlas, fuerza es mantenerlas en todas sus partes, sin jactancia, sin provocacion, con espíritu pacífico, aun amistoso para la república Argentina, pero á la vez con persistente firmeza y resolucion irrevocable.»

»Mientras el Gobierno de Chile prepara una gran expedicion militar contra los indios araucanos que en último extremo podrian trasponer los Andes y entrar en territorio argentino, dando lugar á grandes disgustos, en una correspondencia de Antuco, dirigida á un diario chileno, se lee lo siguiente: «Hoy se espera aquí, de paso para la Cordillera, los cuatro ingenieros que el Supremo Gobierno ha comisionado para estudiar los pasajes importantes de los Andes que puedan ser fortificados.

Agradecemos al señor presidente tan acertada medida, pues es muy conveniente tener planos y conocimiento de las salidas y boquetes en esa parte por si se les antoja á nuestros envidiosos vecinos molestarnos.»

«El tono de la prensa y el espíritu dominante en el pueblo de Chile, con relacion al litigio con esta república; los preparativos bélicos que así por mar como por tierra viene haciendo desde mucho tiempo el Gobierno argentino, inducen á creer que no hay gran confianza en el arreglo pacífico de las cuestiones pendientes.»

«El Gobierno argentino no aceptó la oferta hecha por una casa de Londres de un préstamo importante, á condicion de ser preferida en la colocacion del empréstito de doce millones de pesos fuertes sobre ferro-carriles.

Lo que sí ha aceptado este Gobierno es un anticipo del Banco Anglo-Universal, al parecer de doscientas mil libras esterlinas. Las cláusulas del convenio aceptado no mencionan el empréstito de ferro-carriles ni hacen referencia alguna á él. El Gobierno deberá verificar los reembolsos en plazos determinados y abonar un interés convenido, que, segun tengo entendido, es 1 por 100 mas alto que el establecido por el Banco de Inglaterra.

Respecto al empréstito de doce millones está aun en vías de negociacion. Se han hecho al Gobierno varias proposiciones y nada se ha decidido sobre el particular; no hemos de tardar, sin embargo, en saber á que atenernos.

Una de las líneas férreas que presta mayores servicios al país es la del Oeste, propiedad de la provincia de Buenos-Aires. Se ha acordado hace tiempo su prolongacion, y necesitando fondos al efecto le ha sido abierto un nuevo crédito de doscientas mil libras esterlinas en una importante casa de Londres, que tiene ya prestadas sumas considerables con garantía de la misma línea.»

(«Iberia.»)

En los anales del divorcio parece que la dinamita va á ocupar el puesto del vitriolo, como éste habia ocupado antes el del revolver. En Hungría se está actualmente procesando á una mujer que colocó en el tálamo nupcial un cartucho de dinamita que estalló, destrozando á su marido. La mujer habia tomado antes la precaucion de abandonar el susodicho tálamo.

—Cuenta un periódico, que el Gobierno de Ho-

noluhu (islas Sandwich) ha sido derrotado en las Cámaras. Proponia el ministro un empréstito para comprar pantalones á los soldados, fundado en que la «mayor parte» de los pueblos civilizados hacen necesario el uso de dicha prenda á sus tropas, y que en tanto el ejército «honolulu» no la usase, ninguna nacion se «dignaria» declararle la guerra. La Cámara no se ha dado por convencida con el argumento y ha rechazado la proposicion.

—El hermoso ingenio que se construyó el pasado año en las cercanías de Castellon de la Plana, ha tenido que suspender la zafra, por la poca cantidad de materia sacarina que tenia la caña de azúcar que se cortó primeramente. «La Revista de Castellon» se ocupa de este hecho en los siguientes términos:

«Esta falta de azúcar, dice el colega, tiene su razon de ser por la excesiva humedad que ha tenido el suelo durante todo el invierno, y hasta el mismo dia de comenzar los trabajos. No nos cabe duda que unos cuantos dias de sol fuerte, de los que suelen abundar en nuestro clima durante la primavera, podrian contribuir en gran manera á dar á esta planta la cantidad suficiente de azúcar, á fin de que siega y elaboracion continuaran sin interrupcion.

Aparte de este inconveniente, que juzgamos pasajero, creemos que los agricultores en general no estarán descontentos este año de su rendimiento, pues las noticias que hasta ahora tenemos son bastante satisfactorias.

Está completamente demostrado y fuera de duda, que en nuestra huerta hay partidas, como la de «Fadrell», en donde el desarrollo de la caña es perfecto, y su cultivo da muy buenos resultados, con tal que no duelan los abonos suficientes.»

(«Crónica de Cataluña.»)

Triple envenenamiento.—A 30 kilómetros de Burdeos hay un pueblo que se llama Saint Laurent d'Arce, en el que vivian dichosos los esposos Mercier con dos niñas y un niño. Encontrándose éstos enfermos, el médico les recetó un vermífugo compuesto de 10 centigramos de calomelanos y 10 centigramos de santonina. Con esta cantidad mezclada debian hacerse cinco paquetes para que los niños tomaran uno.

En efecto, la madre, á la mañana siguiente administró á la niña mayor un paquetito, que no pudo tragar por la repugnancia que le causaba.

Los otros dos niños más pequeños lo tomaron sin ninguna dificultad; pero á los pocos momentos eran cadáveres. Avisado inmediatamente el médico y recogidas las dos papeletas que quedaban, se pudo hacer constar que el farmacéutico se habia equivocado, poniendo estricnina en vez de santonina.

Los niños han sido inhumados juntos.

El farmacéutico, que es una persona honrada, está sumido en el más profundo dolor.

—El discurso que S. M. el rey Alfonso XII improvisó para contestar al que pronunció el presidente de la comision que hizo entrega de la cruz de la Victoria y presentó 1.000 doblas á S. A. R. la Serma. señora princesa de Asturias, se compuso de estas ó parecidas palabras:

«Señores; Si como rey debo manifestaros mi satisfaccion al recibir para mi hija la cruz de la Victoria y la ofrenda de las 1.000 doblas con que la provincia de Oviedo nos ofrece el testimonio de su lealtad, como padre agradecido no puedo menos de corresponder á las sentidas frases de vuestro digno presidente, rogándole que sea intérprete en Asturias de la gratitud con que la reina y yo aceptamos esta prueba de vuestra adhesion.

Yo tambien he llevado en mi pecho esa histórica cruz, símbolo de los mas venerandos recuerdos de la historia patria, y he sentido y comprendido toda la importancia de esa institucion al visitar la Santa Cueva, cuna de nuestra independencia.

Nada, pues, para mí tan grato como que la ofrenda de las mil doblas vaya á unirse á los fondos ya destinados á la construccion del templo de Covadonga.

En nombre mio, como soberano y como padre; en nombre de la reina, de la princesa mi hija y de mi hermana la infanta Isabel, recibid, señores, la expresion de nuestra gratitud por las palabras que vuestro presidente nos ha dirigido.

Al trasmitirla á vuestra provincia, no os olvideis de asegurar á sus habitantes que miraré siempre con grande interés cuanto pueda contribuir á su prosperidad.

Grandes y gloriosos son los recuerdos que aquellas montañas encierran: grande es tambien la esperanza que ofrecen de un porvenir de prosperidad y de riqueza. Privilegio singular fuera el de Asturias, si habiendo sido la cuna de nuestra nacionalidad y de nuestra independencia, llegase tambien algun dia á ser una de las más firmes columnas de nuestra prosperidad y de nuestra grandeza.

¿Cómo no abrigar la esperanza de ver realizado tan halagüeño porvenir, confiando en las riquezas naturales de su suelo y en los robustos brazos de sus honrados habitantes?

Quiera Dios concederme la dicha de contribuir á tan gloriosa empresa, ayudado en ella por mi hija, siendo igual al mio su amor por Asturias.»

(«La Iberia.»)

Gacetilla.

LA FRAGATA CAPITANA «TRENTON»

Distintas veces nos hemos ocupado de este famoso buque, orgullo de la nacion que lo posee y justamente elogiado en los numerosísimos puertos del globo que ha visitado, por sus condiciones veleras y de combate, que la hacen una terrible máquina de guerra. A estas cualidades, tanto mas meritorias en cuanto han servido de modelo para la construccion de otros buques, reúne la fragata «Trenton» otras muchas que nosotros los profanos estamos mas en el caso de admirar: en todos sus departamentos se observan la limpieza y esmero proverbiales en los norte-americanos, un lujo asiático adorna los salones y camarotes del señor Almirante y señores oficiales; su artillería compuesta de ametralladoras y cañones de grueso calibre, reviste los últimos adelantos de la ciencia, y especialmente son dignos de admiracion los departamentos destinados á hospital, almacenes de víveres y depósitos de toda clase de municiones y pertrechos de guerra. Cumplen apenas un año y pocos meses de otra estancia que la «Trenton» hizo en este puerto, y nos dejó oír entonces los armoniosos acordes de una banda que lleva á su bordo, compuesta de profesores la mayor parte italianos y dirigida por el inteligente y simpático Sr. Sata. Recordamos que en el teatro principal ejecutó entre otras piezas la clásica sinfonía del Guillermo con tal acierto, que el entusiasmo en los espectadores fué indescriptible. A las horas de la comida se convierte esta banda en orquesta, segun tuvimos el gusto de apreciarlo en la última visita. Pero más que todo llama la atencion en dicho buque la existencia de una revista quincenal redactada por varios de sus tripulantes, con una imprenta propia que tira ejemplares para toda la tripulacion y para otros 450 suscritores. Cada número de este periódico ostenta el águila nacional y su título es como sigue: «Trenton Herald» «Periódico quincenal dedicado á la instruccion, viajes y entretenimiento.» El número publicado en este puerto se encabeza «Fragata Capitana «Trenton» Norte Americana, Puerto Mahon, Menorca, España, 15 Abril de 1881.» Promete ocuparse en la próxima revista en la descripcion del puerto. Uno de sus sueltos se titula «Movimientos de la Escuadra» y traducido á la letra dice así:

La fragata capitana «Trenton» zarpó de Génova, Italia, en la tarde del 5 Abril, llegando á la mañana siguiente á Villafranche. Se emprendió la marcha para este puerto ayer mañana, llegando aquí á las

once de la mañana de hoy. En nuestro siguiente número publicaremos una descripción del Puerto de Mahon. Sigue el programa de los puertos y fechas del presente crucero: salida de Puerto Mahon el 26 Abril, llegada á Palermo, Sicilia el 28; salida el 3 Mayo; llegada á Castellmare, Italia el 4 Mayo; salida el 14; llegada á Gaeta, Italia, el 15 Mayo; salida para Villafranche el 18.

El buque de los E. U. «Wyoming» concluyó el tiempo señalado á su estacion en el puerto de Villafranca el 7 del corriente mes, y zarpó para regresar á Norte-América en la tarde misma. La ceremonia de la despedida tuvo lugar mientras que el buque en marcha pasaba al vapor por el costado de la fragata almirante, de donde salieron «tres saludos cordiales» y «otro hurra mas,» los cuales fueron contestados, acompañados del movimiento de una infinidad de sombreros. Pendiente del tope del palo trinquete, llevaba este buque un gallo, cuyo derecho á usar tal distintivo lo tiene bien adquirido en sus ejercicios de vela. El «Wyoming» debía encontrar al «Quinnchaug» en Gibraltar, en donde debe tener lugar algun cambio; desde allí se dirigirá á Funchal, Madera, y se cree llegará á Washington á mediados del próximo mes. Que su viaje sea próspero. Ninguna noticia tenemos del «Quinnchaug».

Nos complacemos en consignar que los señores oficiales se distinguen por una exquisita amabilidad hácia todas las personas que visitan el buque, y á propósito damosles las mas espresivas gracias por los finos obsequios que de ellos hemos merecido.

A pesar del recio SE. que reinó el domingo, estuvo muy concurrido el paseo de la Esplanada. La banda de Almansa nos hizo oír algunas buenas piezas de su repertorio. Ayer fué tambien dia de paseo, si bien no asistió tan numerosa concurrencia como el dia anterior.

La escuadra de instruccion habia de abandonar las aguas de Barcelona para las de Cartagena.

Concurridos en extremo se han visto los casinos de esta ciudad en las dos primeras funciones de la presente temporada de Pascua. Las representaciones han consistido en todos ellos en piezas chistosas alternadas con árias, duos y otros cantables, ejecutadas todas con esmero y bastante acierto. Hacemos votos para que las juntas directivas de esas distintas sociedades recreativas, sigan desplegando su celo en proporcionar á los socios buenos ratos de solaz y esparcimiento.

Ayer á la hora de costumbre y siguiendo la carrera anunciada, la parroquia de San Francisco celebró la procesion del Santo Viático la que no dejó de ser lucida, administrándose el Pan Eucarístico á siete enfermos é impedidos. Las calles que recorrió estuvieron sumamente concurridas y animadas.

El juego «Los caballitos» situado á la entrada de la carretera de San Luis, quedó abierto desde anteayer al público, no siendo pocos los muchachos que estuvieron á pasar su buen rato de solaz y entretenimiento.

Bueno seria que por los dependientes del Municipio se practicarán reconocimientos esquisitos á todos los puestos publicos de venta, mayormente en las de bebida para ver si se cumple con lo prevenido en las ordenanzas municipales.

A pesar del grandioso movimiento que en todas direcciones se ha observado estos dias en esta ciudad, no sabemos haya ocurrido lance algu-

no desagradable lo cual dice mucho en favor de este vecindario.

En la sociedad «El Recreo» tuvo lugar anteayer la votacion de presidente siendo elegido por mayoría de votos D. Francisco de A. Pons Alzina.

Un astrónomo inglés, Mr. Fawcett, ha anunciado terremotos para el año 1882 que ocurrirán en el Occidente de Europa. Hé aquí el medio que aconseja para prevenir los desastres: dice que se coloque en la plaza pública de cada poblacion un fuerte iman con un cilindro de acero pegado á él. Cuando haya de ocurrir un terremoto, cese un cuarto de hora antes la fuerza atractiva del iman; y así cuando se vea que el cilindro de acero se desprende del iman, pueden los vecinos acudir á ponerse en salvo á campo raso.

Para conocimiento de los ganaderos copiamos de un periódico lo siguiente:

«Una epidemia se ha declarado en algunas comarcas del Mediodia de Francia, consistente en una especie de viruela que ataca al ganado lanar, del cual hace muchas víctimas, atribuyéndose la importacion de la enfermedad á ganado procedente de Argelia, de donde se recibe en grandes expediciones de hasta 733,000 cabezas al año. Estos ganados argelinos tienen una gran resistencia para algunas enfermedades contagiosas, como el carbunco, é igualmente á la enfermedad á que nos referimos, que se presenta en ellos bajo una forma muy benigna, apenas aparente y que no causa víctimas, mientras que la misma enfermedad en los ganados indígenas casi siempre es mortal.

Por la analogía que tiene con la viruela que sufre la raza humana, se ha ensayado la vacunacion de los ganados para hacerlos indemnes al contagio; pero la accion del preservativo es igualmente mortal para los animales; de modo que bajo ningún concepto debe aplicarse la inoculacion, que, en vez de evitarla, hace declarar la enfermedad que causa la muerte. De modo que una misma enfermedad, simple indisposicion en los ganados lanares argelinos, es mortal para la misma especie indígena en Francia, y el medio preservativo ordinario es igualmente mortal para los últimos ganados.

La ganadería no debe echar en olvido esta noticia, por la facilidad con que podria trasmitirse á España esta enfermedad, comprometiendo su gran riqueza.»

SORTEO 16.

En el sorteo de la Rifa celebrada hoy han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.	Suertes.	Ptas.
50	10	1999	50	3033	10
353	15			3042	20
449	15	2105	10	3208	15
507	10	2177	10	3256	10
508	500	2184	20	3280	20
509	10	2465	20	3465	10
578	15	2555	15	3801	15
658	10	2643	50	3922	10
853	10	2675	5		
966	15	2676	125		
		2677	5		
1599	60	2697	10		
1647	15	2847	80		
1658	15				
1686	10	3022	10		
1813	10	3027	15		

En esta rifa se han distribuido 4000 cédulas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Crescencio cf. S. Hermógenes y S. Vicente mar.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de la Esperanza en la Parróquia.

40 horas, continúan en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia. Está espuesta S. D. M. por la mañana desde las 7 á las 10 con misas rezadas y por la tarde de 4 y 1/2 á 7 con rosario, sermon, motete y visita al Smo. Sacramento.

Santo de mañana.

Sta. Ines de Monte-Policiano vg.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 5 h. 17 ms.—Pónese 6 h. 42 ms.

LUNA.—Sale 12 h. 32 m. de la N.—Pónese 9 h. 3 m. de la M.

Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 h. mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 4 m. cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
14	762 ²	19 ⁵	13 ⁵	84	6	6	S. flojo	2 ⁵
15	762 ⁵	20 ⁰	13 ⁸	86	3	3	SE. flojo	0 ⁵

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—5'00 t.

El sábado tendrá lugar una reunion arancelaria para tratar de las lanas.

Se ha acordado publicar mañana el manifiesto posibilista.

La conferencia monetaria será representada por todas las naciones.

Interior, 21'77.

Exterior, 22'80.

Bonos, 99'90.

Madrid 19.—12'30 t.

En el sorteo nacional celebrado hoy han obtenido los primeros premios los números 8219, 6020, 14581 y 10282 despachados respectivamente en Pamploña, Barcelona, Sevilla y Barcelona.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahon.

CONSUMOS.

El dia 20 del actual á las 12 de su mañana, tendrá lugar ante esta Corporacion la segunda y última subasta de los derechos de consumo, cereales y sal correspondientes al próximo año económico 1881-82, en cuyo acto solo se admitirán las proposiciones que mejoren á lo menos en un cinco por ciento la cantidad de doscientas nueve mil quinientas ochenta y ocho pesetas que ha sido ofrecida en la primera subasta.

Lo que se publica para conocimiento de las personas que quieran tomar parte en la referida licitacion.

Mahon 12 Abril de 1881.—El Alcade Presidente.—J. Vidal.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

CONSUMOS.

El miércoles 27 del actual á las diez de su mañana y ante el Ayuntamiento tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la primera subasta del arriendo de los derechos de Consumos, Cereales y Sal correspondiente al próximo año económico de 1881 á 1882 bajo el tipo y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.—Villa-Cárlos 19 de Abril de 1881.—El Alcalde Presidente.—Pedro Carretero.

El Comisario de Guerra de esta Plaza.

Hace saber: que debiendo contratarse la limpia de las cloacas y pozos negros de los cuarteles, cuerpas de guardia y demás edificios militares de esta plaza y sus dependencias por el término de un año, y un mes más si conviniese á ambas partes contratantes, se convoca por el presente á una pública subasta, que con las formalidades prevenidas en la Instruccion de 3 de Junio de 1852, tendrá lugar á las once del dia 16 de Mayo próximo en esta Comisaria de guerra. Moreras número 1, con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la misma, así como el precio límite y modo de proposicion que deba redactarse en papel sellado precisamente.—Mahon 14 de Abril de 1881.—Pedro Moncada.

FOSFATO DE HIERRO

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El Fosfato de Hierro de Leras, es un líquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la palidez, los calambres y los tirones de estómago; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la menstruacion.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Al Público.

Desde el jueves Santo se ha estraviado un perro de los llamados podenco de pelo rojo pio con manchas por todo el cuerpo. La persona que lo presente en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

TRASLADO.

El dueño de la tienda de la calle de San Jnan donde se confeccionan añadidos y diferentes otros objetos de cabellos, hace público á las Señoras y Señoritas que ha trasladado su establecimiento en la calle de

ADNOVER NUMERO 39

en donde como siempre servirá á sus parroquianos con la puntualidad que tiene acreditada.

En el café del Centro, Arravaleta 32, se necesita un mozo para el servicio del Establecimiento, y que sepa cuidarse de una mesa debillar.

En el almacen de muebles, de la calle de Orfila (jardin) acaba de recibirse una partida de sillas de rejilla fabricadas en Viena, las que se hallan de venta á los precios de Barcelona. Hay además muebles usados de varias clases para espende á precios muy baratos.

A PRECIO MÓDICO

se venden los muebles siguientes:

5 divanes, 4 galerias con sus correspondientes cortinas azules, un quinqué todo para adorno de un salon; 3 armarios con cristales, un mostrador, un molino para cerner harina y algunos otros muebles. Informarán calle Arravaleta número 15. 6

En venta.

Lo está el predio Alcarieta de Font, á una hora escasa de Ciudadela, en sitio elevado y ameno, poseyendo algunos cercados á 10 ó 12 minutos de la ciudad. Informes el notario D. Nicolás Orfila.

En venta

La casa calle de la Reyna núm. 61. Informará su dueño que vive en la misma calle núm. 63.

VACUNACION Y REVACUNACION.



Llegada la época mas propicia para la vacuna (empelt) desde hoy se inoculará todos los lunes en casa Cursach, calle Cos de Gracia núm. 2, esquina á la de las Moreras.

SANGUIJUELAS. Se venden y aplican á domicilio. Se sirven pedidos al interior de la Isla.



PURGANTES ANTI-BILIOSAS

DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias.

Depósito, Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

Para vender.

Lo está la estancia nombrada Lima. Se dará por un precio muy ventajoso para el comprador. Dirijirse Plaza del Cármen núm. 3.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de higado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glandulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vias respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jáquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vias urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

FÁBULAS DE IRIARTE

2 1/2 rs. vn. ejemplar

Imp. de Parpal.